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【 会 議 録 】（概要） 
 日時:平成２６年９月２４日（水）19:00～21:00 

会議名 
平成２６年度越谷市自治基本条例推進会議 

第４回会議 
場所 

越谷市役所別館１階 

第１・２会議室 

件名 

議題 

１ 開会 

２ 協議事項  

指標を設定しての進行管理の仕組み構築について 

３ その他 

４ 閉会 

資料等 有  無 

出席者 

出席委員 

佐々木会長、石崎副会長、黒田委員、駒崎委員、齋藤委員、白岩委員、鈴木委員、渕

野委員、松原委員、村田委員、原田委員、三澤委員、大野委員、雨宮委員、横家委員(１

５名)

欠席委員 

なし

事務局 

佐々木企画部副参事（兼）企画課長、早山企画課主幹、濱田同副主査、根本同主事(４

名)

傍聴者 ８名 

内 容 別紙 会議録（要旨）のとおり 

●合意・決定事項等 

・指標を設定しての進行管理の仕組み構築について協議した。次回の会議では、指標を設定して

の進行管理の仕組み構築について及び市民参加と協働を進める仕組みについて引き続き協議す

ることとした。 

・平成２６年度第５回会議を平成２６年１１月５日（水）午後７時００分から開催することとし

た。 

 ・平成２６年度第６回会議を平成２７年１月１４日（水）午後７時００分から開催することとし

た。 
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会議録（要旨） 

１ 開会あいさつ（会長） 

こんばんは。 

本日は雨の中、またお忙しいところご出席いただきありがとうございます。越谷市で自治基本条

例を施行してから今年で５周年を迎えました。現在、自治基本条例施行５周年を記念して、市役所

本庁舎１階ロビーで自治基本条例に関するパネルの展示が行われています。皆さんもお時間があれ

ば見ていただきたいと思います。第３期の推進会議では、今までの総括となるような報告書を提出

したいと考えています。指標を設定しての進行管理の仕組み構築について協議することが最低限必

要なことになるかと思いますが、市民参加や協働の仕組みづくり、自治基本条例の普及・浸透につ

いても協議していく必要があると思います。また、今まで第１期、第２期の推進会議から提出した

報告書等を踏まえて協議していければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

２ 協議事項 

  指標を設定しての進行管理の仕組み構築について 

・事務局が、指標を設定しての進行管理の仕組み構築について及び【資料１】～【資料４】について説

明した。 

（会 長）ありがとうございました。ただ今の事務局からの説明を受けて、指標について、また総括的

な視点からご意見があればお願いします。 

（Ａ委員）先日まで開催されていた市民懇談会に参加させていただきました。その中で大勢の方の意見

を聞くことで、自分の興味がある分野だけでなく全体的な視点で物事を考えるということが

できました。推進会議の中でも、皆さんの意見を聞きながら、広い視点で指標を設定してい

ければ良いと思います。 

（Ｂ委員）事務局から提示された指標案は、市が現在実施している事業についての指標となっていると

思います。協働を進めるための新たな事業についての指標等も設定できると良いのではない

かと思います。また、若い人たちに自治基本条例を適切に運用していただくためにはどうす

れば良いか等も推進会議の中で話し合っていければ良いと思います。 

（Ｃ委員）指標案は、市が実施している事業の中でも自治基本条例に関わりの深い事業を挙げているも

のと思います。このほかに、市民や議員がどのように自治基本条例を受け止めているかとい

うことを測る指標が設定できると良いと思います。他の自治体では、市民に対して自治意識

に対する調査を行っているところもあります。また、民間の団体等が自治として行っている

福祉や防犯などの様々な事業についても、何らかのかたちで指標に組み込めると良いと思い

ます。 

（会 長）越谷市は自治会やＮＰＯがとても活発だと思います。そういった団体と市がうまくタイアッ

プしていくことが必要だと思います。 

（Ｄ委員）評価を行う際には、視点をどこに絞るかが重要です。一般市民の活動や自治会、ＮＰＯや企

業等がどのような活動をしているかといった視点の指標も設定できると良いと思います。 

（Ｅ委員）指標の数値だけではなく、越谷市の人口に対してどのような割合だったか等をあわせて推移

を確認していくことができれば、より適切な評価ができると思います。 

（事務局）事務局から提示した指標案は、市が行っている事業をベースにしています。企業等が実施し

ている事業等を把握することは市でも課題であると認識しています。市民や民間の視点等に
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ついて、皆さんからご意見をいただければと思います。 

（Ｆ委員）市がＮＰＯ法人に委託している事業の数や予算等も、指標に加えると良いと思います。また、

議員が開催している市議会の報告会の回数等も指標になるのではないかと思います。 

（Ｇ委員）指標の中に、事業を行う際にどれだけの予算をかけてどれだけの成果が上がったかという視

点も加えることができると良いと思います。 

（Ｈ委員）事業数や参加人数だけでは、事業等の効果がどれだけ上がったかということを測ることはな

かなか難しいと思います。専門家等も含めて指標について検討していけると良いのではない

かと思います。 

（事務局）市で評価をする際は、数値を用いることが多くなっていますが、事業のプロセスも大切であ

ると認識しています。指標について、数値だけではなく文章も用いて表すことも効果的では

ないかと思います。 

（会 長）市の事業を具体的に一つひとつ評価する組織として、行政経営審議会があります。自治基本

条例推進会議で市の具体的な事業について一つひとつ評価することは難しいと思います。 

（Ｉ委員）事務局から提案されている指標案は良いと思います。現在、参加、協働、情報共有、市政運

営の項目で提案されていますが、「市民自治」というような項目を追加すると良いと思いま

す。自治会やコミュニティ推進協議会、ＮＰＯ法人等にアンケートを行う等といった手法で、

市民自治についての指標を設定できると良いと思います。また、情報共有の項目について、

情報公開制度の利用状況等も指標として加えると良いと思います。また、市政運営には、毎

年の新規事業数や、市独自で行っている事業数等も指標として加えられると良いと思います。

指標としては、数値で示していくこととしてまとめると良いのではないかと思います。 

（事務局）指標の項目について、まずは推進会議でアイディアを出していただき、指標として設定する

ことの実現可能性について事務局で検討していきたいと考えています。 

（Ｊ委員）他の自治体で、市の事業に対して市民や企業からの提案を受け付ける制度があります。そう

いった制度が越谷市でも進んでいくような指標を設定できれば良いのではないかと思いま

す。 

（Ｋ委員）市の事業全体の評価をしてしまうと、行政経営審議会と役割が重複してしまうと思います。

今回提示された「【資料１】越谷市自治基本条例に基づく取組状況一覧表」をもとに、参加、

協働、情報共有、市政運営の原則に沿って指標を考えていくと良いのではないかと思います。 

（Ｌ委員）実際に協働のまちづくりに関わっている方はたくさんいます。そういった取り組みに関わっ

ている人たちが、自分たちは協働のまちづくりに関わっているのだということを意識してい

くことが重要だと思います。 

（Ｍ委員）指標として数値化できるものは、事業への参加人数等となりますが、どのような事業を実施

してどれだけの効果があったか、どのように市民の意見を取り入れたか等を表すことができ

ると良いと思います。 

（Ｎ委員）指標として数値で示すことは重要ですが、事業等にともなってどのような流れがあったか、

どのような効果があったかを示すことも重要だと思います。 

（Ｏ委員）指標の項目としては、「参加」、「協働」、「情報共有」、「市政運営」で良いと思います。「参加」

の項目に、老人福祉センター等の利用率なども入れると良いのではないかと思います。 

（会 長）市政への参加には、審議会・パブリックコメント等への参加など意思決定レベルでの「企画

参加」と、市が実施する様々な行事等への参加など実施レベルでの「活動参加」の二種類が

あります。 

（Ｐ委員）自治会は地域の結びつきで成り立っています。地域ごとに地域を守っていくという考えを持

つことが大切です。様々な部分において、全てのことが達成されるわけではないということ

を理解した上で提案をしていくことができれば良いと思います。 

（会 長）今期の推進会議では、仕組みづくり、指標、自治基本条例の普及・定着について協議してい
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く必要があります。 

（Ｑ委員）自治基本条例を恒常的に維持するためには、恒常的に点検することができる指標が必要です。

市民から見て参加の幅が広がったか、ハードルが下がったか等について、毎年アンケートを

取るという手法によって指標として測っていくのか、というようなことも含めて協議してい

く必要があると思います。市民からの視点として、どのような指標を設定できるかというこ

とを検討していければ良いと思います。 

（会 長）ありがとうございました。今回出た意見を踏まえ、次回会議で指標を設定しての進行管理の

仕組み構築について及び市民参加と協働を進める仕組みについて引き続き協議することと

してよろしいでしょうか。 

●合意・決定事項等 

・次回の会議では、指標を設定しての進行管理の仕組み構築について及び市民参加と協働を進める仕

組みについて引き続き協議することとした。 

３ その他 

・事務局が、次回の日程等について説明した。 

※平成２６年度第５回会議を１１月５日（水）の午後７時００分から開催することとした。 

※平成２６年度第６回会議を平成２７年１月１４日（水）の午後７時００分から開催することとした。 

※平成２６年度第５回会議の協議事項である指標を設定しての進行管理の仕組み構築について及び市

民参加と協働を進める仕組みについて、１０月８日（水）までにメーリングリスト等を活用して事務

局に意見を提出することとした。 

４ 閉会（副会長） 

長時間にわたりまして貴重な意見をお出しいただきありがとうございました。今期の推進会議で

は、自治基本条例を推進していくための方策をどうするか、指標の対象や内容をどうするかについ

て協議していくことになると思います。次回の会議の中で、今後の会議においてテーマごとに協議

していくのか等についてご検討いただき、この会議としていいかたちで意見がまとまりますように

お願いをいたします。 

ありがとうございました。 


